

報道関係者各位

2017 年 6 月 26 日 学校法人東京滋慶学園 新東京歯科技工学校

日本初!専門学校とアメフト選手がカスタムメイドスポーツマウスガードを共同製作 スポーツ歯科分野における人材育成に中村輝晃クラーク選手が協力

海外や独立開業など様々な分野で活躍する歯科技工士を多数輩出する、学校法人東京滋慶学園・新東京歯科技工士学校(以下新東京:東京都大田区 学校長 福原達郎)は、2017年7月に中村輝晃クラーク選手(以下中村選手:富士通株式会社アメリカンフットボール部「富士通フロンティアーズ」所属)と協力し、スポーツ歯科分野で活躍する歯科技工士の育成を始めます。

今回の協力協定では、国内でも数少ないスポーツデンティストの資格を持つ歯科医師の指導のもと、新東京の教員、卒業生等で構成されたプロジェクトチームが、中村選手の協力を得ながらカスタムメイドマウスガードを製作します。アメフトのトップ選手である中村選手の協力のもと、スポーツ選手の身体を守るマウスガードの製作と普及を通じて、スポーツに強い歯科技工士を育成します。

■日本初 専門学校とアメフト選手がマウスガードを共同製作

協力協定を締結したきっかけは、新東京がプロバスケットボールチーム・アースフレンズ東京Zと今年3月に教育提携をしているところから起因しています。新東京が輩出している歯科技工士は、歯科医師の指導のもと、虫歯や歯周病等で失った歯を回復する仕事を専門的に行う職業であり、歯が1本でも欠損すると、全身にも影響があらわれるほど歯は大事な部位です。当校は歯科技工士の活躍の場をスポーツ界にも広げていきたいと考えています。

マウスガードによる口内損傷の予防効果は高く、特に 選手同士の激しい衝突を伴うアメリカンフットボール 選手(右から 3 番 (右から 2 番目)を においては着用が義務付けられ、それにより他の競 クトチームスタッフ 技よりも口内の怪我の確率が低いと言われています。



新東京歯科技工士学校中村理事長(中央)、中村輝晃クラーク選手(右から3番目)、新東京スーパーバイザー関根歯科医師(右から2番目)を中心としたスポーツマウスガード製作プロジェクトチームスタッフ

アメリカのスポーツ業界では外傷予防を目的に、衝突を伴う競技ではマウスガード着用を重要視されています。マウスガードを着用することにより、歯の破折防止、口腔内の裂傷防止、顎や顎関節の保護及び衝撃の緩和、脳震盪・脳神経系および頸部損傷の予防効果等が挙げられますが、実はカスタムメイドマウスガードは歯科技工士の技術であることはあまり知られておらず、また、日本のスポーツ界のカスタムメイドマウスガード着用率は低い状況です。

新東京は歯科技工士の技術をスポーツの世界に広めていきたい意向と、中村選手が試合・練習時の怪我の 予防を通じて、よりプレーに集中できるマウスガードを 求めたことが今回の協力協定に至りました。

当校のスーパーバイザーであり国内でも数少ないスポーツ デンティストの資格を持つ関根陽平歯科医師による指導 のもと、新東京の教員と卒業生等で構成されたプロジェク トチームが中村選手のマウスガードをオーダーメードで製 作します。



中村選手のマウスガード製作に必要な歯型をとる関根歯科医師

■スポーツ界に歯科技工士の活躍の場を広げる



新東京歯科技工士学校スーパーバイザー スポーツデンティスト/アスレティックトレーナー・鍼灸師/歯学博士/ 医学博士

関根 陽平 歯科医師

鍼灸師の技術を活かし、アメリカンフットボールチームのアスレティックトレーナーとして活動し日本一を経験しました。その活動を通じて「スポーツ歯科医学」の重要性に気づき、歯科医師になってからは「スポーツチームデンティスト」として活動を始め、2011 年に施行されたスポーツ基本法によって定められた「マウスガードの着用に効果

の普及啓発を図ること」など、スポーツ歯科医学の研究、教育、普及活動をしています。

そして、スポーツ界では「認定マウスガード・テクニカルインストラクター」として歯科技工士も活躍しています。これはスポーツ選手の歯を守るため、歯科医師とともにマウスガードを製作する資格です。机上の技工や医療知識だけではなく、第一線のプロ選手と共に活躍が出来る歯科技工士の活躍の場を広げ、認知向上を目指していきます。

当校は、これからも職業人教育を通じて、歯科技工士の未来を切り拓く人材を養成してまいります。

■契約概要

期間: 2017年7月~2018年6月

契約内容:①新東京の教員と卒業生等で構成されたプロジェクトチームが中村選手のマウスガー ドを製作およびメンテナンスを行う。

- ②中村選手は、マウスガード着用に関する研究・調査に協力し、必要な資料・データを 新東京に提供する。
- ③中村選手は新東京の在校生向けの講演を年1回行う。

【中村輝晃クラーク選手】

富士通株式会社アメリカンフットボール部「富士通フロンティアーズ」所属。ポジションはWR(ワイドレシーバー)。

今年 1 月に開催されたアメリカンフットボール日本選手権「第70回ライスボール」において、富士通フロンティアーズの2年ぶり2度目の日本一に貢献。相手DBを抜き去るスピードとテクニック、そして抜群の勝負強さでチームはもちろん、Xリーグで最も注目されているWRです。



マウスガードの素材を手に歯科医師から説明を受ける中村選手(場所:新東京歯科技工士学校)

【法人概要】

法人•学校名 :学校法人東京滋慶学園 新東京歯科技工士学校

代表 : 学校長 福原 達郎

所在地:東京都大田区大森北 1-18-2

ホームページ : http://www.ntdent.ac.jp

設立 :1980 年 4 月

事業内容 : 当校は東京都で唯一の歯科衛生士学校が併設された歯科技工士学校です。互いの

仕事の役割を理解し、歯科医療に携わる職業として多角的に学び、海外や独立など

独自のフィールドで活躍する歯科技工士を輩出しています。

本件に関するお問い合わせ先

学校法人東京滋慶学園 新東京歯科技工士学校 事務局:高平(たかひら)

TEL:03-3763-2211(代) FAX:03-3762-5673

E-mail:takahira@ntdent.ac.jp